
Homélie du Jour de Noël 25 décembre 2024 
 

« Le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous ! » 
 

Dieu parle au Peuple de Dieu depuis des siècles. Il s'est manifesté de mille manières au Peuple choisi, 
ce Peuple qu'il a fait sortir d'Égypte, ce Peuple Élu. Mais aujourd'hui cette parole de Dieu distillée 
tout au long des siècles, devient Personne. Le Verbe, la Parole de Dieu s'est faite chair en Jésus-Christ, 
né en cette nuit de Noël. La Parole est vivante et Jésus l'incarne en notre monde. À partir d'aujourd'hui 
nous pouvons voir vivre la Parole de Dieu. Jésus est cette Parole et les actes qu'il pose sont Paroles 
incarnées de Dieu. « Le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous... » C'est le grand message de 
Noël. Dans l'enfant de la Crèche, Dieu rejoint les hommes. Le Ciel descend sur terre et nous sommes 
sauvés. 
 

Jean le Baptiste est venu et l'a annoncé. Mais il s'est dit « indigne de défaire les nœuds de ses 
chaussures ». Il a bien dit qu'après lui viendrait celui qui sauverait toute l'humanité. Et nous sommes 
là devant cet enfant, devant ce bébé. C'est lui le Verbe de Dieu. Peut-être et même certainement les 
hommes de tous les temps n'attendaient pas tant de pauvreté. Mais c'est un enfant qui nous est donné. 
Voilà la caresse de Dieu. Je voyais ces enfants Corses que notre Pape embrassait à Ajaccio. Jésus est 
un enfant, un Fils d'homme. Il est promesse d'avenir comme tout enfant est promesse d'avenir. Que 
sera-t-il ? Il sera le Sauveur de l'humanité. Dieu a choisi ce moyen de venir parmi nous. Il a incarné 
sa parole dans son Fils Jésus. Et nous pouvons en vivre chaque instant, chaque jour. 
 

Il en faudra encore des Jean Baptiste pour annoncer cette venue mystérieuse du Christ en notre chair. 
C'est tellement extraordinaire. Dieu se fait homme pour être si proche de nous. Il épouse notre 
condition mortelle pour nous sauver du dedans de nous-mêmes. Il ne vient pas seulement caresser 
notre humanité. Il la prend totalement en lui et devient comme vous et moi, fils d'homme. Et pourtant 
il reste Fils de Dieu. Il est le Bien-Aimé du Père. Comprendrons-nous vraiment un jour ce que veut 
dire l'incarnation du Christ ? « Le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous ! » Pour le comprendre 
ne faut-il pas retourner vers la crèche, là où le Fils est devenu aussi notre frère. Frère de tous les 
hommes, né comme nous, comme vous, comme moi. Il est né d'une femme pour montrer sa proximité 
avec toute personne humaine. 
 

Elle est donc bien vivante, cette parole de Dieu puisqu'elle est incarnée en Jésus, le Sauveur. Nous 
qui avons l'habitude de l'entendre, faisons lui une place particulière puisqu'elle est le Verbe de Dieu. 
Oui, c'est une Parole vivante et tout au long de sa vie Jésus va l'incarner. Il va parler au Peuple. Il va 
montrer comment être disciples . À son école nous deviendrons nous aussi Parole de Dieu pour les 
hommes et femmes d'aujourd'hui. Il va se donner à nous pour que nous puissions le donner à nos 
frères et sœurs. C'est la merveille de Noël. Car Noël c'est chaque jour, chaque jour où Dieu se donne 
par amour. Il n'oubliera jamais qu'il est venu pour nous, pour vous, pour toi. Et notre reconnaissance 
doit être immense. Dieu, Verbe de Dieu vient nous rejoindre dans notre humanité. Aujourd'hui nous 
devenons les ambassadeurs de Dieu sur terre. Nous sommes chargés de porter sa Parole d'Amour à 
tous les hommes. 
 

Notre Pape va ouvrir la Porte du Jubilé en cette année sainte 2025. Il veut que nous devenions « 
Missionnaires de l'Espérance ». Notre Pape connaît bien ce monde qui lui est confié. Il sait bien que 
souvent il se désespère. Mais il veut nous redire que nous sommes des sauvés, des ressuscités, des 
VIVANTS. Et en ce moment de Noël, il nous demande de regarder ce bout d'homme qui va nous 
donner le salut de Dieu. Renouvelons notre foi. Renouvelons notre espérance en regardant l'Enfant-
Dieu. Pauvre et nu, il est la main de Dieu, il est l'Emmanuel, Dieu avec nous. Et il nous charge de 
porter un Message par toute la terre : « Allez ! Debout ! Vous êtes tous aimés de Dieu. Ne vous 
enfermez pas dans vos habitudes. Laissez- moi agir à travers vous pour que le Règne de Dieu vienne 
partout sur la terre » ! Oui « le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous » ! 
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